
骑车行进在上班的途中袁阳光和煦袁
放眼望去袁 景色极好遥 各类树木郁郁葱
葱袁 青草翠绿的草地上还有一只小鸟在
啄食遥 所有的梅钢员工应该都深有体会袁
如今的厂容厂貌和以前相比大为改观遥
以前的厂区道路狭窄袁人车拥挤尧路灯昏
暗袁大风吹起漫天的灰尘让人睁不开眼遥
虽然年年都有维护保养袁 但一直都没有
多大改观遥 上下班遇有渣土车经过时袁员
工开车的紧闭车窗袁 骑车的同事赶紧手
捂鼻口袁防止吸入灰尘遥 总之是急急忙忙

赶路袁不愿多做片刻停留遥
近几年来袁 梅钢高度重视厂区环境

治理工作袁建设绿色尧和谐尧生态的城市
钢厂袁 努力实现与城市互融共进的奋斗
目标遥 按照城区标准绿化尧美化厂区内部
环境袁经过两年多时间的野拆旧建绿尧拆
墙增绿尧整和增绿冶整体规化袁厂容厂貌
有了翻天覆地的改观遥 首先是公司大门袁
庄严气派袁巍然矗立袁给人焕然一新的感
觉遥 其次从公司大楼到各个厂区人尧车行
道分离袁道路干净宽敞遥 道路两旁的绿化

带也是一大亮点袁假山尧奇石尧花鸟树木
相映成趣袁好一派生机盎然的景象遥 到了
晚上厂区更像是景观大道袁灯光柔和袁景
色怡人袁 不知不觉你就像身处某一处公
园之中遥 走在这样的上下班路上袁你忍不
住要放慢脚步袁尽情欣赏一番遥

随着野最满意操作室冶评比活动的开
展袁各分厂尧作业区环境也是大有改观袁
只见工具摆放井然有序袁桌台整洁尧窗明
几净尧地面干净袁操作室里绿色植物随处
可见遥 当班员工身处在这样一个舒适健

康的工作环境中袁不仅愉悦了身心袁还大
大提高了劳动效率遥 梅钢野花园式冶的厂
区为企业员工创造了一个空气清新尧干
净整洁尧鸟语花香的工作环境遥

环保不仅是政治任务袁也是最大的民
生袁更是企业发展应该承担的社会责任遥为
员工提供一个舒适健康的工作环境袁 为城
市打造一片绿色钢厂袁 一直是梅钢的不懈
追求遥 未来企业不仅要在环境整治上加大
力度袁还将明确产能尧耗能尧低碳尧排污尧全
流程清洁生产目标袁 像打造 4A级景区一
样打造厂区环境遥保护绿色生态环境袁人人
有责遥身为梅钢一员袁我们更有责任和义务
来维护企业的形象遥 我打算以后上班尽量
不开车袁减少尾气排放袁选择低碳出行袁垃
圾分类投放袁节约水尧电尧气袁为我们的环保
事业贡献出自己的一份绵薄之力遥

绿色钢厂最舒心
姻王菊华

员工走笔

日前袁宝钢发展技术服务分公司正紧锣密鼓地推进一线班组环境改
善整治项目袁已落实环境改善班组 2个袁此举极大提升了员工对公司未
来发展的信心遥

通讯员 王春林 摄影报道

姻通讯员 顾 芬 报道

本报讯 宝钢股份女职工创新协会为营

造女职工野比尧学尧赶尧超冶的浓厚创新氛围袁日
前袁宝山尧青山尧东山尧梅山四大基地女职工创
新协会的姐妹们齐聚梅钢袁开展二季度创新沙
龙活动遥

宝钢股份女职工创新协会紧紧围绕公司

工会创新工作主题袁持续推动四大基地女职工
积极开展创新活动袁各基地的会长们分别带来
了二季度现场攻关项目开展情况及成果汇报遥

资深创新大师孔利明尧梅钢培训中心老师
陈礼明尧上海市总工会叶主人曳杂志社责任编辑
沈源群分别作了专题授课遥

结合各基地上半年度创新成果袁宝钢股份
女职工创新协会评选出 4名创新工作优秀个
人和 8项创新优秀项目成果遥

宝钢股份女职工创新协会顾问对协会未

来发展提出四点建议院一是检视目标尧跟踪落

实遥 宝钢股份女职工创新协会成立以来袁各基
地紧紧围绕协会中心任务主动作为袁形成了一
系列有亮点尧可推广的优秀创新成果袁但与年
初制订的创新目标仍存在差距袁各基地要主动
对标找差尧狠抓落实袁确保年度工作目标顺利
完成遥二是主动沟通尧寻求支撑遥各基地创新协
会要策划实施好师徒结对活动袁不能停留在签
约等形式上袁要明确任务袁落实责任尧强化监
督袁充分发挥师徒带教的野传尧帮尧带冶作用袁促
进日常沟通和困难问题的快速解决遥 三是自
主交流尧增强活力遥 要充分发挥宝钢股份女职
工创新协会的平台优势袁 除定期开展四基地
专题交流之外袁 鼓励各基地之间广泛开展日
常沟通交流袁相互启发尧相互借鉴尧相互帮扶遥
四是认真梳理尧积极参赛遥 各基地要高度重视
并利用好全国第二十三届发明展等机会袁注
重积累尧积极参与袁在省市尧全国乃至国际成
果展示的平台上得以展示袁 充分发挥宝钢股
份女职工的聪明才智袁尽显巾帼风采遥

宝钢股份女职工创新协会
围绕主题开展沙龙活动
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姻特约通讯员 严 嵘

宝钢股份钢管条钢事业部无缝钢管厂轧管工具

党支部现有党员 40 名袁 占作业区员工总数的
34.5%遥 在全党开展野不忘初心尧牢记使命冶主题教育
如火如荼之际袁支委班子主动作为袁以主题教育为
契机袁聚焦政治学习尧党性锻炼尧合格党员标准践行
等袁坚持开展三会一课尧党群活动和党内主题活动袁
发挥党支部野核心尧学校尧堡垒冶作用袁采取野产能最
大化尧岗位降本尧效率提升冶等各项措施袁促进党建深
度融入中心袁提升党建价值创造袁实现了产量突破尧
成本突破尧能力突破遥

晒红旗 力争产能最大化

党支部宣传委员王宝明每天上班的第一件事就

是查看前一天轧管两个班的班产量袁及时更新劳动
竞赛龙虎榜袁野班产量在 2000支以上的奖励 耶大红
旗爷袁1800支至 1999支的则奖励耶小红旗爷袁龙虎榜
只要在作业区微信群一晒袁马上就引来一片点赞遥 冶
王宝明高兴地说袁迄今为止 1000多天坚持日日在龙
虎榜野晒冶出红旗袁令员工的荣誉感剧增袁大家的干
劲更足了袁作业区形成了野互相鼓励尧你追我赶冶的良
性竞争氛围袁有力促进产能最大化遥

野良性竞争氛围的形成与保持离不开厂部党政
领导的大力支持遥 冶党支部书记郑建聪说袁厂党委将
龙虎榜与员工绩效业绩挂钩袁有力支撑了支部党建
工作的开展遥 党支部积极发动党员骨干带头参加
野实现热轧产能最大化冶劳动竞赛袁通过优化难轧产
品生产方案尧精细化组织生产尧减少关键工序切损尧
带动责任区群众一同参加及开展质量评比竞赛等

措施袁不断突破能力袁持续提升轧制质量袁2019年 1
至 7月完成热轧量 46.7万吨袁 综合成材率从 2018
年的 87.82%提升至 87.96%袁 薄壁管热轧成材率从
2018 年的 89.0%提升至 90.23%袁 实现降本效益
289.3万元遥

讲责任 力求成本有突破

近年来袁作业区不断深挖降本潜力袁支部每个党
员制定登高计划时都有岗位降本目标袁且每月对降
本情况进行评比袁野要让群众做到的袁首先我们党员
自己要率先做到遥 冶郑建聪介绍说袁野支部开展耶三会
一课爷时强调党员要发挥骨干带头作用袁像岗位降
本尧攻坚克难尧责任区的 TPM工作等袁党员都要冲
在前头袁发挥党员野双带冶作用袁比群众多一份责任尧
多一份贡献遥 冶如今袁支部日班党员包揽了责任区尧
更衣室的服务工作袁野岗位降本冶更是体现在日常工
作中遥 芯棒润滑剂是连轧机组必不可少的辅料袁消
耗量大会使生产成本上升袁因发现润滑剂消耗量异
常袁支部老党员胡争鸣和吴洁平带领支部其他党员
开展野提升芯棒润滑剂的回收效率冶工作袁经过努
力袁 芯棒润滑剂吨钢消耗从 2018年的 1.78千克降
低至目前的 1.65千克袁直接降本 55万元遥脱棒机上
的眼睛卡损坏或磨损厉害袁重新购置会导致成本增
加袁支部老党员徐海根通过对回收的废弃眼睛卡进
行改规再利用袁直接降低生产成本 26.62万元遥

据悉袁今年作业区组织实施了 30个降本增效项
目袁实现成本突破袁轧管工序成本达 620元/吨袁比去
年下降了 31元/吨遥

凝心智 提升能力谋发展

支部以无缝钢管厂党委开展的 野价值创造我当
先袁行为养成我示范冶活动为基础袁开展野优质高产冶连
轧产线示范岗袁推动党员野双带冶作用的发挥袁促使年轻
的党员和作业区员工迅速成长遥 四年前入党的严煜通
过野新老党员冶结对学习袁师从老党员胡争鸣袁他勤学肯
干袁熟练掌握了轧线三大机组的操作袁现已成为轧管
丙班的核心骨干成员曰 作业区培养的 15名多能工已
成为班组里的骨干力量袁推进了劳动效率的提升遥

对支部党员来说袁党支部犹如一个野大家庭冶袁将
他们紧紧团结在一起袁齐心协力袁推动这个野大家庭冶
发挥战斗堡垒作用院积极做好凝聚服务群众尧推进群

众性创新工作袁以党员带头袁发动广大员工为产能提升献计献策遥今年袁轧管
作业区合理化建议参与率达 100%袁取得效益达 308万元曰叶140钢管产线综
合节能关键技术研究曳等科研尧质量攻关项目效益累计达 1300万元遥

野在工作中强初心袁在耶热轧产能最大化爷中担使命冶袁轧管工具党支部全
体党员在细化现场管理尧强化 TPM管理尧大力推进精益运营项目及技术改
进等精细化管理举措中身先士卒袁用实际行动践行党员的责任与担当袁为实
现今年热轧年产挑战性目标贡献力量遥

渊图片由钢管条钢事业部提供冤
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姻特约通讯员 王林盛 报道

本报讯 8 月 29 日袁艳阳
高照袁秋色宜人遥 由中共江苏
省委宣传部指导尧江苏省文化
发展基金会尧扬子晚报社和梅
钢联合举办的野祖国袁我亲爱
的祖国窑庆祝中华人民共和国
成立 70周年诗歌大赛冶 全国
著名诗人采风活动走进梅钢遥
全国著名诗人尧中共江苏省委
原副书记尧江苏省文联名誉主
席顾浩袁全国著名诗人尧江苏
省文化发展基金会理事长李

朝润袁扬子晚报总编辑王文坚尧副总编吴
剑飞和全国著名诗人黄东成尧 谢建平尧梁
晓明尧安海茵尧白晓云尧傅少武等一行 10
余人参加了采风活动遥宝钢股份总经理助
理尧梅钢党委书记尧总经理施兵和参加采
风活动的嘉宾进行了座谈交流遥

在梅钢 50年的发展年轮上袁 曾深深
地镌刻下文化的烙印袁而文化袁也无时无
刻不在深深地浸润着尧滋养着梅钢遥 上世

纪 90年代初袁著名美学家尧复旦大学蒋孔
阳教授就曾称赞野梅钢创造美冶遥享誉全国
的著名艺术家尹瘦石尧马玉涛尧白杨尧张瑞
芳尧秦怡尧陈大羽尧尉天池尧王伟平等袁曾先
后来梅钢体验生活尧采撷风情袁他们深入
地层深处尧足履高炉炉顶尧纵横千米轧线尧
流连车间班组袁 为梅钢一线员工载歌载
舞尧泼墨挥毫袁传经送宝尧提携后进袁留下
了一段段佳话遥当坚硬的钢铁和柔美的诗

歌相互碰撞会擦出怎样的火花钥在新中国
成立 70周年之际袁 参加采风活动的诗人
们深入梅山矿业井下-420米水平尧 梅钢
厂史陈列馆尧炼铁五号高炉尧热轧 1780产
线和冷轧酸洗产线袁既感慨梅钢人不断掘
进尧挑战极限的浑厚与深沉袁也惊叹梅钢
人点石成金尧火热坚强的能力与激情遥

野新中国成立 70周年袁每个中国人心
中都充满了无限的自豪遥冶顾浩说袁梅钢半
个世纪的发展也是中国钢铁工业发展的

缩影遥 50年来袁一代代梅钢人用智慧尧汗
水和心血铸就了梅钢今天的辉煌袁用钢铁
般的意志为共和国的发展谱写了华丽的

篇章遥 梅钢是一个诗歌的富矿曰灿烂的钢
花袁就是灿烂的诗篇曰诗人为梅钢书写赞
歌袁就是为共和国 70周年歌唱赞歌遥

李朝润说袁对梅钢的感触有三点遥 一
是深沉袁二是激情袁三是力量遥 梅钢的铁
矿井下采掘深度达四五百米袁 这不仅是

铁矿的自然深度袁 也是梅钢人的思想深
度遥 矿石是凝固的激情袁烈火是炽热的激
情遥 钢铁是衡量一个国家综合实力的重
要标志遥 走进梅钢遍布钢铁元素的金色
厂区袁生命中从此也会注入钢铁的基因袁
充满钢铁的品质尧钢铁的气魄尧钢铁的精
魂与神韵遥

施兵说袁 在新中国成立 70周年和梅
钢建厂 50周年之际袁 全国著名诗人来梅
钢采风袁既是诗人们深入基层袁在火热的
社会实践中开掘创作源泉尧激发创作灵感
的一次特殊体验袁 也是梅钢赓续文化传
统尧弘扬时代精神的一次盛会遥野钢铁强则
制造强袁制造强则中国强冶遥历经半个世纪
的风雨洗礼袁 今天的梅钢袁 坚持精品尧绿
色尧智慧发展袁为中国的大国崛起熔铸钢
铁脊梁遥 我们翘首以盼袁期待此次采风活
动能为梅钢留下永久流传的不朽诗篇遥

郭建国 陈新华 摄

矿石是凝固的激情，烈火是炽热的情怀，钢花是灿烂的诗篇

全国著名诗人来梅钢采风

姻通讯员 吴 刚 报道

本报讯 8月 24日上午袁中国共产党
武汉武钢好生活服务有限公司第一次代

表大会胜利召开袁来自好生活公司各单位
的 93名党代表参加会议遥大会听取尧审议
了题为叶提升平台化 体系化 专业化能力
为打造国内一流园区生活服务商而努力

奋斗曳的党委工作报告袁审议通过了题为
叶牢记职责使命 聚焦监督执纪问责 为把
好生活公司打造成优秀城市生活服务商

提供坚强保障曳的纪委工作报告遥
报告指出袁中共武汉武钢好生活服务

有限公司第一次代表大会袁是在中国宝武
全面构建高质量钢铁生态圈袁武钢集团全
面转型升级袁好生活公司全面步入市场化
改革进程的一次重要大会遥报告认真总结
了好生活公司成立以来的工作袁科学制定
了今后五年的工作目标院坚持发展园区主
导产业袁着力构建以团餐尧饮料尧酒店尧小
餐饮集群尧商贸服务等园区综合服务为主
的城市生活服务生态圈袁 通过管理提升尧

体制机制创新袁实现餐饮生产服务商向餐
饮平台运营商转型袁饮料板块致力于成为
咸品类品牌引领者袁酒店业以品牌合作方
式实现提档升级袁公司立志成为国内园区
生活服务集成商的领跑者遥

会议强调袁好生活公司已步入转型发
展的关键时期袁 新时期需要新气象新作
为袁 我们要在武钢集团党委的领导下袁以
习近平新时代中国特色社会主义思想及

中国宝武第一次党代会精神为指导袁坚定
不移地落实中国宝武野一基五元冶战略布

局袁不忘初心尧牢记使命尧凝心聚力尧砥砺
前行袁 坚决整治不正之风和腐败问题袁加
强干部队伍建设袁增强全面从严治党的系
统性尧创造性尧实效性袁全面推动各项经营
管理工作迈上新台阶袁为好生活公司开启
园区生活服务业新篇章袁实现美好生活而
努力奋斗遥

大会选举产生了新一届党的委员会和

纪律检查委员会遥 下午 4时袁在庄严的叶国
际歌曳声中袁中国共产党武汉武钢好生活服
务有限公司第一次代表大会胜利闭幕遥

武钢好生活公司第一次党代会召开
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